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本报讯（记者 申文丽）在
第三十三次全国助残日之际，
5 月 19 日，山西省副省长、省
残工委主任刘旸到太钢福达
发展有限公司工装分厂，实地
调研企业扶残助残和促进残
疾人就业工作。太钢集团党
委书记、董事长盛更红，党委
常委、副总经理刘鹏飞陪同
调研。

刘旸深入福达服装分厂制
衣车间，与残疾职工亲切交流，
详细询问他们的工作生活情
况。看到广大残疾职工始终能
以阳光、乐观的心态去面对工

作和生活，刘旸十分高兴，鼓励
大家要继续发扬身残志坚、自
强不息的精神，自尊、自信、自
强、自爱、自立，用智慧和劳动
去创造精彩人生。

刘旸强调，残疾人是特殊
困难群体。要把促进残疾人
就业摆在重要位置，推动残疾
人更为充分、更高质量就业，
通过就业改善生活，融入社
会，实现人生价值。他要求，
国有企业要积极扛起责任，带
头按比例安排残疾人就业，营
造帮助残疾人就业的良好社
会环境。要发挥企业促进残

疾人就业重要作用，落实各项
激励政策，对集中安排残疾人
就业的企业给予更大的帮扶，
鼓励企业开设适合残疾人就
业的岗位，建设助残车间、生
产专线等，促进残疾人集中就
业与增收致富。要加大残疾
人职业技能培训和就业服务
力度，帮助有劳动能力和就业
意愿的残疾人掌握一技之长，
提升就业创业能力。要弘扬
扶弱助残传统美德，引导全社
会关心关爱残疾人，开展形式
多样的志愿助残活动，让残疾
人共享美好生活。
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商钧：一定要把太钢搞上去

本报讯（记者 薛 华 通讯员 王 昊）5月22日，
国铁集团机辆部副主任兼货车事业部主任穆鑫率
队访问太钢，太原局集团公司副总经理徐明龙等
陪同访问。太钢集团党委书记、董事长盛更红，总
经理、党委副书记李华，总工程师李建民及相关单
位负责人热情接待了穆鑫一行，双方就铁路货车
用钢相关事宜进行了深入交流。

座谈中，太钢技术中心相关负责人汇报了铁
路用钢基本情况以及复合材料在铁路货车用钢上
的优势和创新。盛更红代表太钢感谢铁路系统多
年来对太钢的信任和支持。他说，铁路用钢是太
钢服务国家铁路建设的重点领域，车轴钢、车轮
钢、铁路货车用不锈钢T4003更是太钢的拳头产
品，占有较大市场份额。近年来太钢大力开发铁
路货车用不锈复合板，在降低制造成本的同时，保
留不锈钢性能优势，可有效解决普通货车车厢锈
蚀、维护成本高等问题，并且经过多年不断改进已
具有成熟的生产制造技术。太钢愿同铁路部门共
同努力，继续在轻量化、制造成本上发力，提升性
价比，生产出用户满意的产品。

穆鑫对太钢多年来给予铁路系统的大力支持
表示感谢。他说，太钢长期以来忠诚优质服务，赢
得了铁路系统的信赖，是优质的合作伙伴。随着
国家铁路建设的快速发展，货运车辆的更新换代正在加速进
行。太钢研发生产的不锈复合板，不仅具有不锈钢耐蚀、耐酸、
耐盐等优良性能，还通过与碳钢复合大幅降低成本，是货车用钢
的有效替代产品，具有很好的市场前景。希望太钢进一步针对
未来铁路重载、高强轻量，以及高原高寒高温高湿等地理环境要
求，优化完善铁路用钢系列产品，用优质材料支撑先进制造，为
国家的铁路建设以及高铁制造走出国门贡献太钢力量。

座谈结束后，盛更红、李华、李建民陪同穆鑫一行参观了
2250mm热轧生产线、冷连轧生产线和太钢博物园。
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““三降两增三降两增””大家谈大家谈————

商 钧

通讯员 柴 萃

题记：商钧（1924—2020），河北保定
人。早期投身革命，新中国成立之初转
业到太钢。“文化大革命”后，作为太原
钢铁公司经理兼党委副书记，他带领太
钢在恢复整顿、安全生产、技术创新、质
量管理、环境治理、管理改革等方面走
在了全国钢铁行业的前列。他把恢复
生产作为头等大事，仅用一年时间使太
钢全面恢复生产；拉开太钢改革开放的
序幕，推动扩大企业自主权，全面推行
经济承包制，建立和完善降成本奖励制
度；坚持特殊钢为主的发展方向不动
摇，建成中国第一台18吨氩氧精炼炉，
推动了我国不锈钢冶炼技术和装备的
升级换代。
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生产生产 抓细抓实抓细抓实““三降两增三降两增””

全面提高职工

“三有”生活水平

全力扭转生产被动局面全力扭转生产被动局面

1976年，“包、武、太”三大钢厂
是在冶金部挂了号的亏损大户，山
西省委书记王谦批评太钢：“一年的
亏损就把山西全省的农业税7000
万元都赔进去了”，问前去汇报的商
钧等人：“你们什么时候能挣了钱，给
我买一根冰棍吃？”这让商钧他们非常
难堪。商钧暗下决心，再苦再累，就是
拼了命，也一定要把太钢搞上去！

1977年3月全国冶金工作会议
后，商钧立即开始着手全面恢复生

产。要想把设备开起来，最为关键
的是发电厂，因为没有电就不能给
高炉送风，炼铁不能生产，炼钢就不
能干，更不用说轧钢了。

（下转第二版）


